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RENCONTRE DU 12 DÉCEMBRE 2023 

PROCÈS-VERBAL

 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du comité de parents du 12 décembre 2023, à 19 h, 
à distance, à laquelle étaient présents : 
 
PRÉSENCES 

Établissement Représentant(e)s Substituts

Comité EHDAA Marie-Eve Garceau -
Académie les Estacades Marc Zongo - 
École alternative Freinet de 
Trois-Rivières

Daniel Dupont - 

École Ami-Joie-et-des-Grès - Julie Garneau
École Belle-Vallée Ménaïk Bleau - 
École Cardinal-Roy Mélanie Martel - 
École Chavigny Mélissa Larose - 
École Curé-Chamberland Cynthia Dupont - 
École de musique Jacques-
Hétu

Nicolas Ribes Turgeon -

École de Pointe-du-Lac Véronique St-Yves - 
École de Yamachiche-Saint-
Léon 

- Manon Ricard

École des Champs-et-
Marées

- Valérie Charest 

École Dollard Laurence Beauchamp - 
École du Bois-Joli Stéphanie Bellemare - 
École intégrée des Forges Sophie Marcotte -
École Jacques-Buteux Pier-Luc Savard -
École Laviolette Catherine Blais - 
École Louis-de-France Carolanne Fournier - 
École Madeleine-De 
Verchères

Sabrina Girard - 

École Marguerite-Bourgeois Manon Ricard - 
École Marie-Leneuf - Mélissa Larose
École Notre-Dame-du-
Rosaire 

Audrey Allard -

École primaire de 
l’Académie-Sportive

Alexandre Pilon - 

École primaire de Louiseville Rubina Neruda Bhicajee - 
EPEI – Secteur centre Cindy Champagne - 

Comité de parents 
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Établissement Représentant(e)s Substituts 

EPEI – Secteur-Est Valérie Lupien -
École Saint-Paul Mohammed Amine Sacy - 
École Saint-Pie-X Fanny Zuniga - 
École secondaire des 
Pionniers 

Hanaa Ghaffar -

École secondaire l’Escale Anik Carle - 

 
ABSENCES 

Établissement 

École aux Deux-Étangs
École de la Solidarité
École de la Source
École de l’Envolée 
École des Bâtisseurs
École du Versant-de-la-Batiscan 
École le Tremplin
École les Terrasses
École Mond’Ami
École Richelieu 
École Sainte-Thérèse 
École Saint-François-d‘Assise
École Saint-Philippe 

 
 

1. MOT DE BIENVENUE  
 

Madame Cindy Champagne, présidente, souhaite la bienvenue à tous les représentants et 
les remercie de leur présence.  
 
 

2. VÉRIFICATION DU QUORUM  
 
Le quorum est constaté. 
 
 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR
 

1. Mot de bienvenue 

2. Vérification du quorum 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

4. Désignation d’un nouvel administrateur – District 5 

Madame Élyse Giacomo, secrétaire générale 

5. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 14 novembre 2023 

6. Suivi du procès-verbal de la séance ordinaire du 14 novembre 2023 

7. Budget du comité 
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8. Mot de la présidente et correspondance 

9. Parole aux représentants des écoles 

10. Rapports : 

10.1. du trésorier
10.2. d’un administrateur du CA du Centre de services scolaire 
10.3. d’un administrateur du CA du RCPAQ 
10.4. de la représentante du comité EHDAA 

10.5. de la responsable du contenu Web https://www.facebook.com/cp.csduroy/

10.6. d’un représentant d’un des comités (transport, culturel, révision d’une décision) 

10.7. Comité calendrier 

10.8. Comité accueil et intégration 

11. Affaires nouvelles : 

11.1. Évaluation de la formation du conseil d’établissement 
12. Levée de l’assemblée 

 

CP-12122023-01 
 

IL EST PROPOSÉ PAR ALEXANDRE PILON ET APPUYÉ PAR MARC ZONGO. 
 
Que l’ordre du jour de la présente assemblée soit adopté tel que présenté. 
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
 
4. DÉSIGNATION D’UN NOUVEL ADMINISTRATEUR – DISTRICT 5 

 
CP-12122023-02 

 
 
ATTENDU QUE monsieur Pier-Luc Savard, représentant de l’école Jacques-Buteux, a posé 
sa candidature pour devenir membre du conseil d’administration comme représentant des 
parents pour le district 5. 

 
ATTENDU QUE la candidature de monsieur Pier-Luc Savard répond aux critères et qu’aucun 
autre membre du comité de parents n’a posé sa candidature. 

 
IL EST PROPOSÉ PAR ALEXANDRE PILON ET APPUYÉ PAR JULIE GARNEAU 
 
Que monsieur Pier-Luc Savard soit élu par acclamation. 
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 14 NOVEMBRE 2023 
 

CP-12122023-03 
 

IL EST PROPOSÉ PAR RUBINA NERUDA BHICAJEE ET APPUYÉ PAR DANIEL DUPONT 
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Que le procès-verbal de la séance ordinaire du 14 novembre 2023 soit adopté, avec quelques 
modifications : 

- Une correction au nom de monsieur Daniel Dupont. 
- Remplacer le nom de madame Sabrina Bayeur par celui de madame Ménaïk Bleau. 
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

6. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 14 NOVEMBRE 2023 
 
Il n’y a aucun suivi en lien avec le PV du 14 novembre 2023. 
 
 

7. BUDGET DU COMITÉ 
 

CP-12122023-04 
 
Mme Champagne propose de demander 6 000 $ pour s’assurer de couvrir tous les frais. 

 
IL EST PROPOSÉ PAR DANIEL DUPONT ET APPUYÉ PAR ALEXANDRE PILON 
 
De demander 6 000 $ pour le budget du comité de parents. 
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

8. MOT DE LA PRÉSIDENTE ET CORRESPONDANCE 
 
Madame Champagne informe les membres du comité que le processus d’embauche du 
prochain directeur du Centre de services scolaires est en cours et que le conseil 
d’administration du CSS est bien accompagné dans ce processus. 
 
 

9. PAROLE AUX REPRÉSENTANTS DES ÉCOLES 
 
Le représentant de l’école de musique Jacques-Hétu informe le comité que 
madame Ani Muller, parent d’enfants à cette école et artiste, a soumis un projet de murale 
sur la route, près de l’école, pour obtenir un permis auprès de la ville et un appui du 
gouvernement. Elle aimerait le présenter au comité de parents, si le comité est intéressé. 
Après avoir reçu quelques messages dans le clavardage de la plateforme, il est décidé 
d’inviter Mme Muller à une prochaine séance du comité de parents.   
 
Monsieur Alexandre Pilon relate un bon coup dont il a été témoin à l’école primaire de 
l’Académie-Sportive. Une professeure de la classe de son enfant utilise des objets, par 
exemple un toutou lourd, pour aider les élèves à gérer leur énergie. Un des objets s’est brisé 
et un autre parent a aidé à le réparer. Suivant cet exemple de coopération parent-enseignant, 
M. Pilon se demande s’il y a moyen d’encourager les parents à en faire plus pour aider les 
professeurs. Il demande s’il y a des initiatives ailleurs pour aider les professeurs. 
Mme Champagne et plusieurs parents mentionnent l’existence des organismes de 
participation de parents, habituellement constitués lors des assemblées générales de 
parents. Les conseils d’établissement sont aussi un bon endroit pour aborder le sujet de la 
participation des parents et trouver des moyens de l’encourager. 
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10. RAPPORTS 
 

10.1 du trésorier 
 
Le solde du compte est de 4 727,07 $ en date du 12 décembre 2023. Il y a l’équivalent 
de 1 019,88 $ en chèques non émis.  
 
 

10.2 d’un administrateur du CA du Centre de services scolaire 
 
Le processus de nomination du prochain directeur du CSS est en cours et le CA est 
bien accompagné. 
 
 

10.3 d’un administrateur du CA du RCPAQ 
 
Il y a eu une rencontre extraordinaire du RCPAQ le 4 décembre 2023 en lien avec les 
grèves dans le secteur public, en particulier la grève des professeurs. Le RCPAQ devait 
prendre position sur la question de la grève. La posture du RCPAQ reste neutre et 
espère une résolution des négociations. Une résolution a été adoptée pour que les 
demandes d’entrevues soient acceptées et que la posture du RCPAQ soit 
communiquée. 
 
Le RCPAQ a fait parvenir un message de la Table régionale de l’éducation de la 
Mauricie (TREM). Il est possible pour le comité de parents de soumettre un projet d’ici 
le 24 janvier. Madame Ménaïk Bleau mentionne qu’un projet de soutien aux élèves qui 
ont été privés d’école pendant les grèves pourrait être envisagé. 
 
Mme Champagne invite les membres du comité de parents à consulter le site Web de 
la TREM et le comité pourra en rediscuter en février. 
 
Une discussion sur la grève est initiée par monsieur Daniel Dupont, certains parents 
discutent de la possibilité de prendre position par rapport à la grève. Des parents, qui 
comprennent ce qui motive les syndicats à faire la grève, parlent de leur inquiétude 
pour la réussite de leurs enfants. Certains parents voudraient se positionner, d’autres 
émettent une réserve en précisant qu’il faut prendre le temps d’analyser les 
négociations en cours. Tous espèrent un règlement qui favorisera la réussite des 
élèves. Au besoin, un suivi sera fait auprès du RCPAQ selon l’évolution des 
négociations dans les prochaines semaines. 
 
 

10.4 de la responsable du comité EHDAA 
 
La rencontre du comité est reportée à la semaine du 18 décembre 2023. Il n’y a pas 
de suivis particuliers.  
 
 

10.5 de la responsable du contenu Web https://www.facebook.com/cp.csduroy/ 
 
Pas de suivi. 
 
 



Comité de parents 12 décembre 2023 page 6 de 6 

10.6 d’un représentant d’un des comités (transport, culturel, révision d’une décision) 

Pas de suivi. 

10.7 Comité calendrier 

Pas de suivi. 

10.8 Comité accueil et intégration 

Rien à signaler. 

CP-12122023-05 

IL EST PROPOSÉ PAR ALEXANDRE PILON ET APPUYÉ PAR JULIE GARNEAU 

Que les rapports soient adoptés en blocs. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

11. AFFAIRES NOUVELLES

11.1 Évaluation de la formation du conseil d’établissement

Un rappel est fait sur la nécessité de compléter toutes les capsules de formation 
offertes par le gouvernement pour les membres des conseils d’établissement. 
Les parents du comité de parents sont invités à communiquer aux membres de leur 
CÉ que la formation doit être complétée. Monsieur Daniel Dupont propose qu’un 
courriel du CSS soit envoyé à tous les membres des conseils d’établissement. 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

CP-12122023-06 

IL EST PROPOSÉ PAR DANIEL DUPONT ET APPUYÉ PAR ALEXANDRE PILON 

Que la séance soit levée à 19 h 47. 

La prochaine séance se tiendra le 6 février 2024 à 19 h. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Présidente Secrétaire 


